

令和2年4月富津市教育委員会定例会議 会議録

1 会議の名称	富津市教育委員会定例会議
2 開催日時	令和2年4月23日(木) 10時00分から10時35分
3 開催場所	市役所4階 401会議室
4 審議等事項	○付議議案 議案第1号 富津市社会教育委員の委嘱について 議案第2号 義務教育諸学校(市立小学校及び中学校)の教科用図書の取扱い方針を定めることについて 議案第3号 令和2年度教科用図書君津採択地区協議会委員の選出について 議案第4号 令和2年度富津市立小学校及び中学校の夏季休業日を定めることにつき教育委員会の承認を求めることについて
5 出席者名	岡根教育長、小坂教育長職務代理人、坂部委員、池田委員、嶋野委員、相澤教育部長、須藤教育部参事兼学校教育課長、尾形教育総務課長、樋口生涯学習課長、平野公民館長、刈込教育総務課長補佐
6 公開又は非公開の別	公開 ・ <input checked="" type="checkbox"/> 一部非公開 ・ 非公開
7 非公開の理由	(理由)
8 傍聴人数	0人 (定員 6人)
9 所管課	教育部教育総務課庶務係 電話 0439-80-1340
10 会議録(発言の内容)	別紙のとおり

令和2年4月富津市教育委員会定例会議会議録

発 言 者	発 言 内 容
岡根教育長	<p>本日の会議ですが、新型インフルエンザ等対策特別措置法に基づく緊急事態宣言を受け、感染の拡大を未然に防止し、万が一職員が感染した場合に、行政機能を停止することなく市民サービスを継続できるよう、職員を交代勤務にしております。そのため、本日は説明員のみ出席しておりますが、ご了承ください。新年度になり、各学校や教育機関では、気持ちも新たに取り組みが進むと思われましたが、未だ新型コロナウイルスの影響で、臨時休校要請があり、前代未聞の新年度初めを迎えることとなりました。当初文部科学省のガイドラインにそって学校を再開すべく取り組んできましたが、4月5日に千葉県知事の要請があり、6日に臨時校長会議を開催し、4月30日までは、臨時休校として、始業式、入学式を例年と異なる対応で実施することとしておりました。しかし、4月7日の総理大臣の緊急事態宣言により、対象地域に千葉県が指定されたことにより、8日の中学校の入学式を延期しました。また、4月30日までとされていた休校を県立学校に合わせ、5月6日までとしました。現在も休校中で、まだ、まだ、新型コロナウイルスの影響がどうなるのか、見えない状況ではありますが、しっかり受け止めて、高い緊張感をもって、学校再開に向けての準備と授業時間数確保の計画を立て、対応に不備の無いよう取り組んでまいります。また、委員の皆様にも度重なる計画変更をお知らせすることとなり、大変ご心配をおかけしましたことをお詫び申し上げます。それでは、会議を始めます。本日の議題については、富津市社会教育委員の委嘱についてなど、議案4件、報告3件です。忌憚のないご意見をお願いします。それでは、会議を始めたいと思います。本日の会議録署名委員の指名でございますが、坂部委員にお願いします。</p>
坂部委員	はい。
岡根教育長	<p>それでは、教育長報告を申し上げます。1ページをお開きください。1の4市教育長会議ですが、3月30日に君津教育会館で、開催され、令和2年度の君津地方教育委員会連絡協議会等の役割分担や新型コロナウイルス感染症対策についての情報交換をしました。4月5日は、先にお伝えしたとおり、千葉県知事の発表を受けて、学校再開を変更し、4月30日までの臨時休校に対応するための情報交換を君津市役所で行いました。次に2、3の辞令交付式ですが退職者が3月31日に、新規採用者や課長等の人事異動に伴うものが4月1日に大会議室において開催されました。市長からは退職者には、災害対応や感染症対応などの職員の尽力に対してのねぎらいの言葉がかけられ、4月1日の辞令交付式では、チーム一丸となって市民生活の向上に向けて取り組んでいこうと話されま</p>

	<p>した。4の学校訪問ですが、例年ですと、新規採用教職員は、市役所で研修を行っていましたが、始業式までの期日が少ないことや感染症の対応も考慮し、教育長が学校訪問し、激励することとしました。教職員としての構えや学級や授業での児童生徒へのかかわり方や今年度の市教育委員会の重点について話しました。5の新型コロナウイルス感染症対策本部会議ですが、4月2日、7日と状況の変化に伴い、当初開放を予定していた公共施設の閉鎖や、今後の状況によって変化を求められる公務対応の在り方等について、検討しました。以上で教育長報告を終わります。ご質問ご意見がございますか。無いようですので、2ページをお開きください。今月は、書面をご確認いただいて各課報告とさせていただきます。各課報告の中でご質問・ご意見等はございますか。はい。小坂委員。</p>
<p>小坂委員</p>	<p>はい。学校教育課にお尋ねいたします。中学校の入学式の実施はいつになる予定ですか。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>はい。今のところ、5月7日に学校が再開された場合には、5月8日を予定しています。5月7日以降も休校が続くようであれば、学校再開後に速やかに行う予定です。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。入学式については、保護者の皆さんからもご意見をいただいておりますが、緊急事態宣言の関係で学校再開がはっきりしないためにすぐにお知らせすることが難しくなっています。今後、入学式や祝いの会を検討していこうと思っています。他にご質問・ご意見等はございますか。はい。坂部委員。</p>
<p>坂部委員</p>	<p>はい。小学校は入学式のみ行い、休校になりました。3月からの長い休校期間ですが、3月には家庭訪問を行っているとお伺いしました。4月は、主に、どのような対応をしていますか。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>はい。小中学校ともに、4月6日に各学校工夫して始業式を行いました。新しいクラス担任とも、顔合わせをしています。3月に引き続き、電話連絡や家庭訪問を行う予定です。</p>
<p>坂部委員</p>	<p>はい。また、長引く休校でストレスを感じていたりする報告はありませんか。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>はい。今のところございません。学校が丁寧に連絡をしていますから、大丈夫かと思えます。また、小中学校の特別支援学級を対象に、学校での預かりを保護者の希望で行っています。小学校8校で、毎日60人前後の児童を各学校で受け入れています。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございます。他にご質問・ご意見等はございますか。無いようですので、次に付議議案に入ります。議案第1号富津市社会教育委員の委嘱について、説明をお願いします。</p>
<p>樋口課長</p>	<p>はい。議案第1号についてご説明申し上げます。3ページをお開きくだ</p>

<p>岡根教育長</p>	<p>さい。本議案は、富津市社会教育委員として、富津市区長会代表の島津澄夫氏を委嘱したいので、議決を求めるものです。提案理由ですが、富津市社会教育委員の富津市区長会の代表に変更があり、後任者の推薦がありましたので、社会教育法第15条第2項及び富津市社会教育委員に関する条例第2条の規定により委嘱しようとするものであります。なお、任期は、前任者の残任期間の、令和2年4月23日から令和3年3月31日までです。ご審議のほど、よろしくお願い申し上げます。</p> <p>はい。ありがとうございます。議案第1号についてご質問・ご意見等はございますか。無いようですので、議案第1号について承認される方は、挙手をお願いします。</p> <p>〈挙手全員〉</p> <p>挙手全員ですので、議案第1号は、承認されました。続いて、議案第2号義務教育諸学校（市立小学校及び中学校）の教科用図書の取扱い方針を定めることについて、説明をお願いします。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>はい。議案第2号についてご説明申し上げます。4ページをお開きください。本議案は、令和3年度使用に係る教科用図書について、4市教育委員会が同一の教科用図書の採択するための規約を制定しようとするものです。教科用図書の採択にあたり、千葉県教育委員会は15の採択地区を設定しており、本市は君津地方の4市との採択地区となっております。本年度の事務局は木更津市教育委員会が務めることになっています。それでは、5ページをご覧下さい。本規約は16条で構成されております。第3条で委員を20名とし、第5条では協議会の具体的な事務を、</p> <p>（1）で小・中学校で使用する教科用図書、（2）で小中学校の特別支援教育用の教科用図書の採択に関することとしております。第8条には本協議会の事務局を木更津市教育委員会に置くこと、第13条では、教科用図書の選定の方法、第14条では、教科用図書を研究調査する委員会の設置・委嘱及び職務に関し、それぞれ定めております。なお、今年度採択するのは、中学校の全教科と小中学校の特別支援教育用の教科用図書であることを、申し添えます。以上で議案第2号の説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございます。議案第2号についてご質問・ご意見等はございますか。はい。池田委員。</p>
<p>池田委員</p>	<p>はい。この議案とは直接関わる訳ではないですが、GIGAスクール構想がもうすぐ始まります。ICTを活用した指導学習方法として、教科用図書の出版会社が、デジタル教材を開発しているそうです。こちらは該当しますでしょうか。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>はい。デジタル教科書を採用する場合には、採択されました出版社のデジタル教科書を使用することになっています。</p>

<p>岡根教育長</p>	<p>はい。現在は、従来の紙の教科書とデジタル教科書を併用する方法です。他にご質問・ご意見等はございますか。無いようですので、議案第2号について承認される方は、挙手をお願いします。</p> <p>〈挙手全員〉</p> <p>挙手全員ですので、議案第2号は、承認されました。続いて、議案第3号令和2年度教科用図書君津採択地区協議会委員の選出について、説明をお願いします。なお、この議案は富津市教育委員会会議規則第13条第1項第5号、会議を公開することにより教育行政の公正又は円滑な運営に著しい支障を生ずるおそれのある事項に関する案件ですので、非公開とすべきと考えますがいかがでしょうか。非公開とすることに賛成の委員の挙手を求めます。</p> <p>〈挙手全員〉</p> <p>全員賛成ですので、議案第3号の審議は非公開で行うことに決まりました。なお、この議案は、教育委員会全体に関わるものですので、退席すべき職員の指定はありません。それでは、議案第3号についてご説明をお願いいたします。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>はい。議案第3号についてご説明申し上げます。8ページをお開き下さい。令和2年度教科用図書君津地区採択協議会委員を本協議会規約第4条第2項に基づき、9ページのとおり、5名の委員を選出しようとするものです。ご審議のほど、よろしくをお願いいたします。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございます。議案第3号についてご質問・ご意見等はございますか。はい。坂部委員。</p>
<p>坂部委員</p>	<p>はい。質問ではないのですが、PTA連絡協議会会長は今年度の会長でしょうか。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>はい。今年度の会長です。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございます。他にご質問・ご意見等はございますか。無いようですので、議案第3号について承認される方は、挙手をお願いします。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>〈挙手全員〉</p> <p>挙手全員ですので、議案第3号は、承認されました。ここで非公開を解きます。続いて、議案第4号令和2年度富津市立小学校及び中学校の夏季休業日を定めることにつき教育委員会の承認を求めることについて、説明をお願いします。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>はい。議案第4号について、ご説明申し上げます。10ページをお開きください。本議案は、緊急事態宣言を受け、令和2年4月8日から5月6日まで休校となっている授業日の17日分を実施するために、富津市立小学校及び中学校管理規則第19条の2の規定に基づき、11ページのとおり夏季休業期間を定めようとするものです。ご審議のほど、よろしくお願</p>

<p>岡根教育長</p>	<p>い申し上げます。</p>
<p>嶋野委員</p>	<p>はい。ありがとうございます。議案第4号についてご質問・ご意見等はございますか。はい。嶋野委員。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>はい。もし、緊急事態宣言が延長された場合には、必要な授業日数を確保できない場合はどのような対策が挙げられますか。年度をまたいで休校になる場合もあるのではないかと思います。この場合に、全児童・生徒が留年になってしまう場合もあるのでしょうか。もしくは、オンライン授業などを活用していく予定がありますか。長期化した場合には、どのような対策を行う予定ですか。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。この件に関しては、私たちだけでは決められませんから、国に従っていくしかないかと思います。かなり長期間に延びた場合には、色々な問題を懸念しておりますが、国や県からの指示に従う予定であります。</p> <p>はい。ありがとうございます。休校中の学習をどのくらい補えるかが、勝負になってくるのではないかと思います。ICTを活用し、オンライン授業などを行えている場合には学力が上がると思います。しかし、まだICT対応ができないところには、課題を与えて、どの程度やってきたかが主になります。国は、これを評価するのを可としています。どのような形で課題に取り組んだかは、家庭に任せきりになってしまいます。このような状況で、そのまま評価にしてしまうのは少し乱暴な気がします。休校が、年度をまたぐものとなった場合の対応としては、次年度にかけて、いかにして内容を凝縮できるかが、重要になると思います。最も懸念されることは、自治体・私立・公立かによって格差が生じてしまわないように、公立学校は特に努力していかなければなりません。また、ICTに関しまして、1人に1台配布をしても活用方法がわかっていないと、やはり難しいかと思います。特に、1年生や2年生の低学年には、活用方法を理解することも、より困難かと思いますから何か工夫が必要になってくると思います。他にご質問・ご意見等はございますか。はい。</p>
<p>嶋野委員</p>	<p>嶋野委員。</p> <p>はい。今後、休校が明けてからも、コロナウイルス感染者が発生した学校は、また休校になるかと思いますが、その場合には各学校で夏休み等の期間が変化するのでしょうか。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>はい。各学校で授業数を増やす等の対応をするかと思いますが、ただ、夏季休業の期間までは相談があれば一緒に考えていきたいとは思いますが、なかなか難しいかと思います。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございます。今年の台風被害が出た時も、7時間授業への変更で対応しました。今回も、授業数の調整等で対応予定ですが、場合によっては各学校での異なる対応も検討します。他にご質問・ご意見等はございますか。はい。小坂委員。</p>

小坂委員	はい。臨時休校の子供たちに対して、家庭訪問や電話連絡で先生たちが丁寧に対応しているとお聞きしました。教職員の勤務体制等について、詳しくお聞かせ願います。
須藤参事	はい。教職員は、在宅勤務という形でAグループ、Bグループに分けて勤務しています。環小学校と、3校の中学校についてはAグループ、Bグループを午前と午後に分けて勤務しています。また、この入れ替え時には接触がないよう時間をずらしています。その他7校の小学校については、Aグループ、Bグループを1日交替で勤務しています。在宅勤務中に注意点として、この期間が休みとなってしまうように、学校再開した時のための教材研究等を依頼しました。
小坂委員 岡根教育長	はい。3密を避けられているようで、安心しました。 はい。ありがとうございます。また、再開した時にも、密にならないように気をつけないようになります。1つのクラスを分散させて、2教室を使用する等の工夫が必要です。そして、保護者の方にも安心していただけるような環境を目指していけたらと思います。他にご質問・ご意見等ございますか。無いようですので、議案第4号について承認される方は、挙手をお願いします。
平野館長	<p>〈挙手全員〉</p> <p>挙手全員ですので、議案第4号は、承認されました。</p> <p>次に、報告事項に入ります。報告第1号成年年齢引き下げに伴う富津市成人式の対象年齢について、説明をお願いします。</p> <p>はい。報告第1号について、ご説明申し上げます。民法の一部改正に伴い、令和4年4月から成年年齢が20歳から18歳に引き下げられますが、富津市成人式は現行の20歳で開催することに決定したので報告いたします。なお、式典の名称につきましては、成人が18歳になることから、20歳での開催にふさわしい名称に変更するものとします。近隣3市について確認したところ、君津市は20歳で、木更津市と袖ヶ浦市も20歳での実施を検討していることでありました。主な理由として、アンケートの結果によるもの、就職や受験、3学年同時は難しいとの意見がありました。以上でございます。</p>
岡根教育長	はい。ありがとうございます。報告第1号についてご質問・ご意見等ございますか。はい。嶋野委員。
嶋野委員	はい。近隣市も20歳で式を行うとのことですが、県内や全国に視野を広げると、18歳で式を行うところもあるのですか。
平野館長	はい。そこまで詳しくは調べておりませんが、あるようです。
岡根教育長	はい。ありがとうございます。他にご質問・ご意見等ございますか。無いようですので、続いて、報告第2号富津市いじめ調査委員会委員の委嘱について、説明をお願いします。

須藤参事	はい。報告第2号について、ご説明申し上げます。富津市教育委員会は、富津市いじめ調査委員会設置要綱第3条第2項の規定により、次の者を委員として委嘱したので、ご報告いたします。清和大学副学長の橋口武信氏、元警察官の常住功氏、臨床心理士の上田和子氏、以上3名に委嘱いたしました。任期は、令和2年4月1日から令和3年3月31日までとなります。以上でございます。
岡根教育長	はい。ありがとうございました。報告第2号について、ご質問・ご意見等はいかがでしょうか。はい。坂部委員。
坂部委員	はい。この3名は前回と同じ方ですか。
須藤参事	はい。そうです。
岡根教育長	はい。ありがとうございました。他にご質問・ご意見等はいかがでしょうか。無いようですので、続いて、報告第3号専決事項の報告について（後援申請）、説明をお願いします。
尾形課長	はい。それでは報告第3号後援申請について、ご報告いたします。15ページをご覧ください。令和2年3月13日のFUJISAN地球フェスタWA実行委員会、渡邊政男氏、他3件の後援申請があり、承認しましたので、ご報告いたします。以上でございます。
岡根教育長	はい。ありがとうございました。報告第3号についてご質問・ご意見等はいかがでしょうか。無いようですので、次にその他に入ります。何かございますか。はい。坂部委員。
坂部委員	はい。休校になってしまっからのスクールバス業務委託をされている方への対応を教えてください。
須藤参事	はい。4月のスクールバスについてですが、小学校の預かり対応時間に合わせて、天神山・金谷・竹岡・環路線は、朝8時に到着するようにしています。また、午後3時に迎えるバスを向かわせていました、金谷・環地区については、預かり児童が0名のため保護者通知をして、運行を止めました。3月で運行を止めていますが、雇用者の立場から市長と協議を行ったうえで、委託料はガソリン代のみ引いてお支払いしました。
岡根教育長	はい。ありがとうございました。他にご質問・ご意見等はいかがでしょうか。無いようですので、教育総務課をお願いします。
尾形課長	はい。それでは、次回の教育委員会定例会議日程でございますが、5月28日、木曜日、午前10時から、市役所4階、401会議室にて開催を予定しておりますので、よろしく願いいたします。以上でございます。
岡根教育長	はい。ありがとうございました。以上で本日の会議日程は、終了させていただきます。